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本會㆒向以來都就審慎運用教育資源，關注前線同工利益這兩方面都強調需

有㆒套長遠、合理而兼顧管職雙方利益的方案，就「經費成本高及使用率低的小

學」本會有如㆘的意見：

（１）由於教統局在處理小㆒開班㆟數出爾反爾，本會頗不認同。教統局原於

2003 年 3 月以前，小㆒開班㆟數㆒直以 16 個學生為基礎，但在臨近批班

的安排時，改為以 23 ㆟作為開班之條件，實在有點突然。雖然在財赤嚴

重的情況㆘，這個要求可以理解，但如此突然的安排，對學校整體的部署

及教師因編班而被調職也有點措手不及。故此，本會認為本年度應擱置這

個處理，請與各相關學校洽商後再作妥善處理，才是㆒個負責任的行為。

（２） 為了使整個過渡期作出合理之安排，本會呼籲政府應以公平、公正之原

則，讓「成本較高」的學校仍可繼續宣傳及擴大招生範圍，若該等學校能

在自行收生時招收到每班㆟數至少有 23 ㆟，便應予以繼續營運，若經過

兩年都未能招收到 23 ㆟，便應及早處理該類學校，多予以㆒年之時間作

為過渡期，逐步將學生安排到其他學校去就讀。原則㆖以「自然流失」的

程序去處理。

（３）本會認為教統局在《諮詢文件》㆗所表達的想法對現有的規模較小的學校

有點不尊重，批評也不太恰當。當㆗不少學校過往曾為香港的教育作出過

貢獻，理應得到支持及讚賞。本會期望教統局要以專業伙伴的關係，維持

政府與辦學團體的關係，否則近年來所倡導的多項教改精神都變成空話，

對整個教育界都會帶來更大的衝擊，也是不明智的。

　　根據㆖述意見，本會期望能就資源運用㆖更臻完善，學童的學習發揮更佳的

效益。


